

Le collège du Taravu encore lauréat de Bulles de mémoire

SANTA MARIA SICÈ Le concours organisé par l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre a été remporté grâce à dix élèves de quatrième qui ont mis en lumière et en dessin l'héroïsme de Jeanne, jeune habitante d'Aulus-les-Bains et Juste parmi les Nations



Les lauréats ont été les invités de Dominique Ciabrini sur la radio Frequenza nostra.

Déjà lauréat l'an dernier, le collège du Taravo a, une nouvelle fois, remporté le premier prix du concours régional Bulles de mémoire. Organisé par l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre (ONACVG), celui-ci vise à évoquer les grands conflits du XX^e siècle en bande dessinée. La représentante régionale mémoire de l'ONACVG, et Jean-Baptiste Pedinielli, principal, ont félicité les lauréats lors d'une rencontre au CDI de l'établissement le mercredi 12 mai. Si elle valorise l'encadrement des collégiens, cette distinction récompense d'abord et avant tout la qualité du travail mené par les dix élèves de quatrième du site André Gusti pour illustrer l'engagement des femmes durant la Seconde guerre mondiale : Flora Beaumont, Lucie Carpentier, Angéline Pereira Marquès, Alexandre Ramacciotti, Margot Thieffry, Cloé Blanc, Davia-Catalina Casamarta, Louis Poggi, Dea

Renucci et Shaï Lee Vilaret.

Jeanne, Juste parmi les Nations

Accompagnés par Marie-Claire Foli, assistante d'éducation, ces collégiens ont conçu, écrit et dessiné une bande dessinée intitulée *Sur le chemin de la liberté*. Leur travail illustre parfaitement le devoir de mémoire dans la mesure où il retrace l'action courageuse de Jeanne, une jeune habitante d'Aulus-les-Bains, pour conduire au péril de sa vie des Juifs à la frontière espagnole.

Le 14 octobre, quelques jours seulement après l'inscription au concours, les collégiens ont tenu une visioconférence avec Aude et Bernadette, la petite-fille et la sœur de Jeanne, avant de faire une visite virtuelle de l'espace muséal et mémoriel de la ville.

Dès lors, les collégiens se sont retrouvés un mercredi sur deux jusqu'à la fin du mois de mars.



Les dix lauréats, tous élèves de quatrième, ont été félicités.

PHOTOS E. P.

Répartis en groupes d'écrivains, de dessinateurs et de coloristes, ils ont consulté divers supports - livre, DVD -, recueilli des témoignages, élaboré une trame, fixé un nombre de pages.

Durant leur quête sur l'histoire de Jeanne, qui a reçu la médaille des Justes parmi les Nations, les collégiens ont même retrouvé la trace d'une personne emmenée à la frontière, bébé à l'époque, et depuis lors installée au Canada. Ils se sont entretenus avec elle par visioconférence.

Malgré le confinement

Puis ils sont passés à la réalisation : « Nous avons décidé de casser les codes, de commencer notre histoire avec des ombres ainsi que du noir et blanc pour le côté sombre de l'histoire : la peur, la terreur, la guerre, la mort et de la couleur pour l'espoir, la vie, la liberté », explique le groupe. En mars, indique Marie-Claire Foli, « les élèves ont mis les bouchées doubles pour finir à temps la bande dessinée, surtout qu'une

fois encore, le virus allait perturber les plans. Ils y sont arrivés avec une très belle récompense à la clef ». Cette histoire, les collégiens l'ont racontée au micro de Frequenza nostra, la radio associative animée notamment par Dominique Ciabrini. Nullement intimidés par le micro et la caméra, ils ont expliqué leur choix, défini leur méthode de travail et exprimé des émotions qu'ils partageront prochainement avec les auditeurs. À présent, le groupe croise les doigts en espérant

que son travail sera primé lors de la finale nationale en juillet prochain. Par ailleurs, la bande dessinée sera bientôt exposée au musée d'Aulus-les-Bains en hommage à Jeanne. L'an dernier, les collégiens avaient mis en scène La première opération de Lou en opération extérieure. Cette histoire se prolonge puisque des fournitures scolaires collectées à cette occasion seront acheminées au Mali à la fin du mois.

EMMANUEL PERSYN